

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion num. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**GUERRA DE ORIENTE.**

Los periódicos rusos que ayer nos trajo el correo no contienen nada de verdadera importancia: noticias relativas á escaramuzas, despachos ya anticipados á nuestros lectores, listas larguísimas de donativos, y artículos no menos extensos sobre diversos particulares relacionados con la guerra, pero desprovistos de interés para España. Mencionaremos, sin embargo, en obsequio de aquellos que gusten de estudiar profundamente esta complicadísima cuestion oriental, y tengan conocimiento de la lengua rusa, el minucioso análisis que hace el «Nuevo Tiempo» de una obra publicada ha pocos dias en Bucharest por orden del gran duque Nicolás; en esta obra se han recogido todo género de materiales para el conocimiento de la Bulgaria y sus actuales instituciones.

Menos aun que los periódicos rusos, como no sean extraños despropósitos, traen los periódicos de Constantinopla, que alcanzan al 18 del actual. Hasta el dia antes no habia hecho pública el gobierno la noticia del paso de los Balkanes; y la publicó por medio de una nota, concebida en los siguientes términos:

«Parte de la prensa se hace eco de un rumor, segun el cual, despues de haber pasado los rusos los Balkanes, han ocupado las poblaciones de Kesantylk, Eski-Saghra y Iamboli.

La verdad es esta; despachos llegados á la Sublime Puerta refieren que algunos batallones rusos han pasado, es cierto, los Balkanes por Ain-Boghaz, donde se encontraba un solo batallon de tropas imperiales, que despues de haber disputado heroicamente el paso durante dos horas, se vió obligado á replegarse.

Reuf-Pachá, que no esperaba el paso de los rusos por este punto, se ha apresurado á salir para aquellos lugares, donde ha logrado batir al enemigo.»

A pesar de esta nota oficial iba creciendo la alarma en Constantinopla, donde se cree menos que en parte alguna al gobierno del Sultan. Sin duda pasa reanimar á la poblacion, varios periódicos publicaron nuevas extraordinariamente favorables á los turcos, componiendo novelas como esta: «Ahmed-Eyub-Pachá destruyó ayer noche el puente que los rusos habian echado en Sistova. De los 12.000 rusos que combatieron contra nuestras tropas ha quedado una parte sobre el campo de batalla, y los restantes han sido arrojados al rio, donde han encontrado la muerte. A consecuencia de esta victoria está completamente cortada la línea de retirada de los rusos, y cercado el gran duque Nicolás.»

Recordarán nuestros lectores haber visto entre los despachos de las Agencias telégramas algo muy parecido á esta novela del «Bassiret», porque el «Bassiret» fué el primero en publicarla. Aquí tienen el origen de aquella batalla donde los rusos habian perdido 12.000 hombres y su base de operaciones; y por esto se explicarán tambien que no comentásemos entonces, ni mencionáramos siquiera de otro modo que insertándolo entre los demás despachos, el que reproducia las disparatadas invenciones de la prensa turca, fuente de noticias para alguna de nuestras Agencias.

* *

El «Centro Telegrafico» anuncia la salida de refuerzos para el ejército ruso del Cáucaso. Estos refuerzos consisten en tres divisiones con un efectivo de 35 á 40.000 hombres; son las divisiones 1.ª, 4.ª y 40.ª La artillería se hallaba en Tiflis hace cinco ó seis dias.

* *

Anoche publicó la «Correspondencia» una larga y conmovedora estadística de las crueldades cometidas en la Bulgaria por búlgaros y rusos, á la cual no le faltan mas que las señas particulares de los difuntos. Las casas incendiadas en varias aldeas son 1580: de la poblacion, que se componia de 4790 almas no han quedado mas que 14. La lista de «La Correspondencia» está copiada del Diario de los Debates, el cual la publica como despacho comunicado por la embajada otomana en París.

No lo decimos para quitar importancia al asunto, que la tendria muy grande si estos datos fuesen exactos. Pero es lícito dudar hasta de la verosimilitud de semejantes estadísticas cuando se tienen algunos otros informes que los despachos de las autoridades locales turcas, y se lee en los periódicos alemanes y aun en los periódicos ingleses bien enterados el relato de los hechos que acompañan á la invasion.

Añadiremos solamente, sin inclinarnos de una ni de otra parte, que la «Agencia Havas» ha recibido de Constantinopla una correspondencia relativa al asunto, y que en ella se dan noticias contrarias á las que dejamos mencionadas. Segun la «Agencia Havas», el ejército ruso instituye, en cuantos lugares ocupa, tribunales destinados á juzgar á los responsables de las crueldades y asesinatos del año último, limitándose en los demás á desarmar á los musulmanes. La negativa no puede ser mas completa; pero nos parece que tambien en ella hay algo de exagerado. Seria esta la primera guerra de religion y de raza que no produjera semejantes calamidades.

* *

El pequeño ejército montenegrino estrecha mas y mas el sitio que á su modo ha puesto á la plaza turca de Niksik. Segun despachos de Ragusa los sitiadores tomaron al asalto el dia 23 ó 24 un reducto exterior, defendido por 30 hombres, los cuales quedaron prisioneros. A pesar de estas pequeñas victorias, Niksik no caerá tan pronto como ha dicho el telégrafo, por carecer los montenegrinos de muchos elementos necesarios para abreviar operaciones de este género.

* *

El cuerpo ruso que ocupaba á Nicópolis salió el dia 24 de la ciudad para reforzar á las tropas acampadas cerca de Plewna, por ser allí obstinada y á lo que parece ventajosa la resistencia de los turcos. El general Mano, del ejército rumano, ha pasado á dar la guarnicion de Nikópolis con las fuerzas que tenia en Turna-Magurella. Se comenta mucho la cesion á los rumanos de aquella plaza, á nuestro entender sin motivo, puesto que la explica suficientemente una necesidad militar: la necesidad de no distraer en guarniciones tropas que hacen falta para robustecer los flancos de la extensa línea rusa, cada dia mas expuesta á medida que mas se prolonga.

En Rustchuk no cesa ya sino por breves intervalos el fuego de artillería. Las baterías de Giurgevo y Siobosta, al otro lado del Danubio, molestan bas-

tante al enemigo; pero aún no puede creerse seriamente emprendido el sitio. Ni tampoco merece crédito el despacho del «Centro telegráfico» que asigna hoy un efectivo de 100.000 hombres al ejército sitiador.

Del otro lado de los Balkanes ocupan los rusos todas las pequeñas poblaciones inmediatas á Kesantylk, y levantan en Eski-Saghra un campo atrinchado. Es evidente que los turcos no han podido ó no han sabido caer á tiempo sobre las vanguardias enemigas, fracasando por esto los tárdios esfuerzos de Reuf-Pachá. Hay que desconfiar, sin embargo, de esas noticias relativas á los movimientos extraordinarios de avance, que en el terreno no se miden como en los mapas, y á próximas batallas, cerca de Filópolis, ó de parajes semejantes. Y no porque sean imposibles, ni siquiera improbables, sino porque es prematuro cuanto á esto se refiere.

Los rusos no cometerán la imprudencia de alejarse de los pasos ganados en los Balkanes hasta que ocupen las vertientes meridionales con fuerzas respetables, cuya incorporacion al ejército de vanguardia exige fatigosas marchas, y no puede precipitarse sin peligro de la base de operaciones. Una vez realizada la concentracion de cien mil hombres en aquellos parajes, irá la guerra mas de prisa de lo que la generalidad se promete. ¿Quien sabe si no andará entonces á igual paso la tranquilidad de Europa!

Para concluir, mencionaremos sólo como un rumor, y á nuestro entender como un rumor que no merece crédito, la noticia de que el Gran Duque Nicolás ha obtenido una señalada victoria en Plewna, y la de que Reuf-Pachá ha sido derrotado cerca de Eski-Saghra, con pérdida de 15.000 hombres entre muertos, heridos y prisioneros. Ambas noticias las publica el «Times» y han sido reproducidas por el telégrafo; no por el que sirve á nuestras Agencias, que ese no tiene hilos para los «canards» rusos, porque todo lo ocupan los «canards» turcos. («Imparcial» del 28.)

MONTENEGRO.

El ejército montenegrino ha emprendido la ofensiva á las órdenes del príncipe Nikita. El príncipe ha dejado seis batallones sobre la frontera albanesa, y dirigiéndose con el resto de las fuerzas hácia la plaza de Niksik. Un despacho de Ragusa dice que el 23 debió comenzar el bombardeo, frase algo ampulosa tratándose de la artillería montenegrina. El pequeño ejército gusta mas del asalto y de los combates cuerpo á cuerpo que de las vastas combinaciones militares.

LA ESPEDICION INGLESA.

Como son cada dia mas graves las noticias de Inglaterra que comunica el telégrafo, y ofrece el mayor interés cuanto con ellas se relaciona, no será enojoso para nuestros lectores, que refiriéndonos á los periódicos de Lóndres, hablémos algo de este asunto.

Hoy debe salir de Inglaterra el primer transporte de tropas (el «Eufrates») con 1.500 hombres de infantería, á los cuales seguirán en lo que resta de semana el «Cocodrilo» y el «Malabar» con los regimientos 2, 8 y 16 del ejército británico. Los regimientos 19 y 100 tienen orden de disponerse para

partir muy en breve. El destino aparente de estas fuerzas es la isla de Malta; pero en el mismo *Portsmouth* se cree que van á Galípoli, y así lo hace constar el «*Times*.» Añade dicho periódico, que desde hace dias está en Galípoli el coronel Edwards, encargado de estudiar la defensa del puerto. Otra circunstancia que justifica la creencia de que estas fuerzas llevan un destino algo mas activo que el de las guarniciones del Mediterráneo; es que no se ha permitido el embarque á las mujeres y niños de los soldados, que de ordinario siguen á los regimientos cuando solo se trata de dar guarnicion.

El «*Morning-Post*» dice tambien que van á ser considerablemente aumentadas las fuerzas navales que Inglaterra tiene en el Mediterráneo. Para salvar á Constantinopla y hacer respetar la neutralidad del Bósforo, Inglaterra no puede contar solamente con sus escuadras, en opinion del periódico que acabamos de citar. La ocupacion del Galípoli por el ejército de tierra es, pues, una consecuencia necesaria de la ocupacion del Bósforo por las naves inglesas.

El «*Standart*» cree que hay algo de prematuro en todo esto de que se habla; pero añade que si fuera necesario obrar con energía, enviar fuerzas militares al Mediterráneo, é impedir que Constantinopla cayera en manos de los rusos, el gobierno de la reina no podria retroceder ante la gravedad de estas medidas sin hacer traicion á la confianza que en él tiene puesta el país.

Madrid 27 de julio.

Procuran sacar partido los periódicos de oposicion de la noticia de que el gobierno no quiere conceder uno de los Toisones de oro vacantes al señor Posada Herrera y se lo quiere dar al marqués de Barzanallana, suponiendo que esto demuestra desconfianza hácia el ex-presidente del Congreso y afecto á la tendencia moderada de la conciliacion.

Nada de esto es cierto. Aunque sea probable que uno de los Toisones vacantes se dé al marqués de Barzanallana, no por ello el señor Cánovas del Castillo deja de estimar en mucho la amistad del señor Posada Herrera y los servicios que ha prestado al ministerio, no accediendo á las repetidas instancias que le han hecho centralistas y constitucionales para que aceptase la gefatura dentro del Congreso de ambas oposiciones, facilitando de este modo la fusion de los dos partidos y atrayendo hácia la oposicion algunas personas influyentes de la mayoría.

El señor Cánovas del Castillo tiene la ambicion, no solo de continuar en el poder, sino de que el partido que ha formado con elementos de procedencia conservadora y de origen revolucionario le sobreviva en el gobierno de la nacion. Aspira el señor Cánovas á que pase aquí algo parecido á lo que ocurre en Inglaterra, donde los partidos suelen estar diez ó mas años en el poder, sin que por ello deseperen las oposiciones.

No sé si logrará su aspiracion, pero al señor Posada Herrera no debe caber duda de que el propósito del actual presidente del Consejo consiste en dejar al señor Posada la herencia del poder cuando las circunstancias hagan imposible que lo ejerza el señor Cánovas.

Si el señor Posada Herrera quisiera el Toison, se lo daria el gobierno con mucho gusto; si quisiera ser gobernador del Banco de España, que es uno de los mas pingües cargos que hay en nuestra patria, lo seria sin duda alguna; pero el señor Posada no ambiciona distinciones ni empleos, como no ambicionó en las Cortes gefaturas de partido. La aceptacion del Toison ó del gobierno del Banco le dejaria sin ser diputado, y por tanto no podria desempeñar

la presidencia del Congreso en la próxima legislatura. Creo, pues, que hasta que las Cortes actuales no sean disueltas, el señor Posada no aceptará distincion alguna que le prive de su carácter de diputado; pero que cuando deje de serlo, si continúa en el poder el señor Cánovas, se le concederá alguno de los mas elevados honores que puede tributar el rey á sus súbditos.

Lo del ministerio centralista, que para fines del verano anuncian algunos periódicos, no pasa de ser una broma.—P.

(«Provincias.»)

Es probable que en cuanto regrese á esta corte el señor ministro de la Gobernacion, publique la «*Gaceta*» la ley electoral que ha sido últimamente votada por las Cortes.

—El corresponsal de un periódico de provincias presenta la siguiente candidatura de ministerio y asegura su formacion para fin del verano:

Presidencia, Posada Herrera; Gobernacion, Vega de Armijo; Fomento, Candau; Hacienda, Elduayen; Guerra, Azcárraga; Ultramar, conde de la Patilla, y Gracia y Justicia, Bugallal,

Para los ministerios de Estado y Marina dice el corresponsal que se citan otros centralistas de primera fila.

Es lástima, añade «*La Correspondencia*,» que el corresponsal fije la época de fin de verano, porque con el tiempo, con mucho tiempo, segun los ministeriales, quizás llegue á ser posible un ministerio compuesto de algunas de las personas que se indican.

—Leemos en «*La Correspondencia*:»

«Anoche se dijo que habia llegado á Madrid una carta del señor Alonso Martinez, fechada el 24 en San Sebastian, y en la cual el jefe del centro emite su opinion particular sobre la actitud de este grupo. El señor Alonso Martinez á juzgar por lo que de la carta se nos dice, cree necesaria la formacion de dos grandes partidos con los elementos afines á cada uno, mas conservador el primero y mas liberal el segundo, pero ni habla de la conveniencia de precipitar estos sucesos, ni de la actitud «*La Patria*» en ningun sentido.»

—El duque de la Torre no llegará á Madrid con su familia hasta el 8 ó el 10 del mes próximo, y marchará inmediatamente á Arjonilla.

—La empresa de vapores de los señores Lopez y compañía es la encargada de conducir los refuerzos que se han de enviar á Cuba, debiendo embarcarse desde el 15 de agosto hasta fin de setiembre 12,000 soldados, de los cuales 8,000 saldrán de Santander.

—En Nueva-York celebró una reunion hace dias la junta directiva de la Liga cubana. El objeto no era otro que el de redactar una esposicion dirigida al presidente de la república y al Congreso, pidiendo que la esclavitud desaparezca de Cuba. La solicitud se redactó, pero no se firmó, por la sencilla razon del escaso número de asistentes, y ahora la circulan por los diversos Estados de la Union, para que la apoyen y la suscriban. Tiempo perdido.

Madrid 28.

Ha terminado satisfactoriamente la huelga de los empleados del ferro-carril de los Estados-Unidos.

Los huelguistas han vuelto al trabajo, aceptando la reduccion en sus salarios.

Estas noticias han causado gran satisfaccion.

Hácese muchos comentarios sobre una afectuosa carta que el señor Posada Herrera ha dirigido al presidente del Consejo de ministros.

El cuartel de Buenavista, situado en el término

del Pardo, se incendió ayer pereciendo seis hombres.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 26.—Los rusos están acampados en las inmediaciones de Varna.

Se dice que Italia ha manifestado al gobierno de Berlin que no le conviene ninguna parte del territorio turco.

Las fuerzas rusas del Asia han empezado un movimiento de avance.

Londres 26.—Se ha organizado en Hungría un gran «meeting», que en breve tendrá lugar, sobre la conveniencia de una mediacion en interés de Turquía.

Viena 26.—No se tiene confianza alguna en los rumores pacíficos que han circulado estos dias.

Turquía está haciendo en Austria compras considerables de material de guerra por medio de su embajador en esta capital.

Londres 26.—Las cosechas de la India son tan malas, que se teme para este año un hambre de mas consideracion que la del año anterior.

(«Provincias.»)

Bucharest 27.—Los rusos marchan sobre Silistria.

Constantinopla 27.—El ejército mandado por Soliman-Bajá se dirige á Selupka.

París 27.—El ex-gran visir Midhat-Bajá ha salido de Plouvieret con direccion á Viena. Desde allí se dirigirá á Constantinopla, donde ha sido llamado con gran premura por el Sultan.

Constantinopla 27.—Se considera inminente la salida del gran visir.

Nueva-York 27.—Ha ocurrido un sangriento conflicto en Chicago con motivo de las huelgas.

Esto no obstante, se considera próximo el fin de estas.

Los operarios de los ferro-carriles del Erie y de Nueva-York central han vuelto á sus trabajos, aceptando la reduccion de salarios propuesta por las compañías.

París 27.—Ayer continuó el bombardeo de Kuntendje por la escuadra acorazada turca.

Bucharest 27.—Se ha librado una gran batalla en Karabunar entre el ejército mandado por Soliman bajá y otro ejército ruso.

Los turcos han sido derrotados dejando 10 cañones en poder de los rusos.

Soliman-bajá, á pesar de su resistencia, se ha visto forzado á replegarse á la ciudad de Andrinópolis, retirada á 177 kilómetros de Constantinopla.

Los rusos continúan atacando á Silistria.

El ferro-carril de Filipópolis ha sido cortado por los rusos.

Londres 28.—Ha salido para Malta el vapor transporte «Cocodrilo» con 1,250 hombres de tropas.

Viena 28.—Se asegura que el gobierno turco ha concedido al gobierno inglés la autorizacion de ocupar Galípoli y de fortificar dicho puerto.

(«Imparcial.»)

Bourges 28.

El Alcalde de esta ciudad ha dirigido al presidente de la República francesa una alocucion.

El mariscal Mac-Mahon le ha contestado diciendo: Mantener la paz en el exterior y en el interior, respetar la Constitucion al frente de los hombres de orden de todos los partidos, tal es mi propósito y nunca tuve otro.—Protesto contra tal calumnia de los que pretenden que las relaciones exteriores están comprometidas y que la libertad de conciencia está

amenazada. Yo declaro que ellas no me harán perder la energía y no me impedirán cumplir con mi misión. Espero que la Nación en la elección de sus representantes tendrá fin el conflicto cuya prolongación es perjudicial á los intereses de Francia.

Viena 28.

Se está librando una reñidísima batalla en Eskshagra entre los rusos y el ejército de Reduf-baja.

Las pérdidas son considerables por ambas partes. La victoria no se ha decidido aun por ninguna de las partes contendientes.

Nueva-York 28.

Se va restableciendo la calma en todas partes. Las compañías de los ferro-carriles se van poniendo de acuerdo con los obreros para fijar las condiciones del trabajo.

Crónica Local.

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo «Mahonés» con la correspondencia y 22 pasajeros entre ellos 12 individuos de tropa y un señor teniente.

En la sesión de hoy ha admitido por unanimidad nuestro ayuntamiento la dimisión que han presentado en masa todos los empleados de su Secretario. Siendo tantos los rumores que han corrido sobre esta extraordinaria novedad, no nos atrevemos á estendernos más sobre ella mientras no hayamos adquirido informes de segura exactitud.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Villa-Cárlos dotada con el haber anual de novecientas noventa pesetas. Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas en la Secretaría del expresado Ayuntamiento dentro los treinta días contados desde la publicación de dicha vacante en el «Boletín Oficial» de esta Provincia.

Con motivo de haber sido nombrado suplente de fiscal municipal el tercer teniente de alcalde don Juan Sancho ha presentado la dimisión de este cargo habiéndosela aceptado el Ayuntamiento.

La salida del vapor «Mahonés» para Argel, que se anunció sería el lunes 6 de Agosto, será el martes 7, á las diez de la mañana, como podrán ver nuestros lectores en el anuncio rectificado.

Los tenedores de las facturas del empréstito números hasta el 9600 inclusive pueden presentarse en la caja de la Administración económica de esta provincia desde el lunes 30 del actual en adelante, para el cange por los títulos y residuos correspondientes.

En breve dicen los periódicos de Madrid aparecerá una circular encargando á los alcaldes las funciones relativas á la ejecución de los apremios por contribuciones, que hasta hoy estaban encomendadas á los jueces municipales.

La «Gaceta» publica una real orden recordando que no tendrán derecho á retribución ni á honorario alguno de los fondos provinciales los médicos militares por sus reconocimientos de mozos de la quinta.

El Ministro de la Gobernación en circular publicada en la «Gaceta» del 25 del actual, dice á los Gobernadores de provincia lo siguiente:

«Por el ministerio de la Guerra se comunica á este de la Gobernación con fecha 15 del actual la real orden siguiente:

«He dado cuenta á S. M. el Rey (Q. D. G.) de la comunicación dirigida por ese ministerio á este de

la Guerra en 9 del corriente mes, transcribiendo la que con fecha 2 del mismo dirigió el vice-presidente de la Comisión provincial de Jaén al gobernador civil de la provincia, y en la que, con motivo de haberse prohibido por este ministerio que se rediman á metálico los mozos alistados voluntariamente para servir en Ultramar y los que hayan cambiado de situación con otros destinados por sorteo á los mismos ejércitos, manifiesta dicha Comisión provincial que estándole conferida por el artículo 152 de la ley de reemplazos de 30 de enero de 1856 la facultad de admitir las redenciones dentro de los dos meses contados desde la fecha de la declaración definitiva de soldados de los mozos respectivos, y teniendo presente que una prescripción tan terminante no puede ser derogada por una disposición reglamentaria, continuará admitiendo cuantas redenciones sean solicitadas dentro del indicado período marcado por la ley.

Enterado S. M., ha tenido á bien resolver se manifieste á V. E. que por este ministerio se ha respetado, como no podía menos, el precepto de la ley referente á sustitución y redención en el tiempo que la misma presija, puesto que así se determina en el artículo 14 del reglamento para el reemplazo de los ejércitos de Ultramar, aprobado por real decreto de 4 de junio último: pero como los individuos que se alistaban voluntariamente para servir en Ultramar han de renunciar á todo beneficio de exención, según se consigna en el art. 17 del expresado reglamento, no puede aceptarse por este ministerio otra cosa que el que deshagan el cambio los que por tal concepto resulten destinados á Ultramar: y en cuanto á los que voluntariamente se hayan alistado bajo la suposición equivocada de que podían redimirse, se les permitirá por esta vez, y como gracia, el que puedan poner un sustituto: porque de admitirse otro criterio resultaría perjudicado el servicio de Ultramar, pues en cuanto á los primeros, ó sea los que han cambiado de destino, pudieran haberles facilitado estos cambios la manera de hacer menos costosa la redención á metálico; y por lo que respecta á los segundos, como quiera que se ha tomado en cuenta el número de los alistados para disminuir el de sorteados, habría perjuicio evidente para el servicio.

Es en tal concepto la voluntad de S. M. se signifique á V. E. lo conveniente que sería el que por ese ministerio de su digno cargo se prevenga á las comisiones provinciales que se atengan al criterio expuesto.»

Administración de correos de Mahon.

Desde 1.º de agosto próximo, no se dará curso á ningún pliego ó carta que, además del franqueo según tarifa, no lleve adheridos el sello ó sellos de guerra por valor de quince céntimos de peseta, arregladamente á lo prevenido en el Art. 57 de la ley de presupuestos. Mahon 31 de Julio de 1877.—El Administrador, J. A. Gelabert.

Villa-Cárlos 30 julio 1877.

Ayer tarde tuvo lugar la anunciada corrida extraordinaria cautivando como siempre la atención de los aficionados, cuya concurrencia era bastante numerosa, los dos apuestos corceles de Algendar de Gomila y de Son Saura, cada uno de los cuales ganó uno de los dos premios designados.

Con el baile público de la noche terminaron las fiestas, y este año como los anteriores se ha tenido el buen gusto de no descuidar los bailes nacionales, los mas propios de la estación, y más adecuados al carácter del pueblo.

Esta mañana á las once y media ha dejado estas aguas la fragata blindada «Arapiles» concluida ya su cuarentena.—V. C.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público»:

Barcelona 29 de Julio de 1877.

Muy Señor mio: Cada día se complica más la situación política de Europa. Los telegramas recibidos hoy en esta Capital dan ya como segura la mediación de Inglaterra en la lucha empeñada en Oriente, y hacen presentir gravísimos acontecimientos si la Puerta Otomana no consigue entablar pronto negociaciones de paz, escuchando los prudentes consejos de las potencias amigas. Dadas las miras que abriga el gobierno británico, es muy aventurado asegurar que trate de favorecer en el terreno de las armas á ninguna de las naciones beligerantes. Constante objetivo de la ambición moscovita, sus posesiones de Asia véanse en inminente peligro, y las secretas inteligencias que existen entre los emires y el gabinete de San Petersburgo, pueden provocar un serio conflicto en un momento dado. Es de suponer, pues, que Inglaterra, cuyo buen sentido práctico está por encima de todo, tendrá muy presente las graves consecuencias que pueden sobrevenir antes de dar el paso á que se la supone dispuesta.

Poco interés ofrecen hoy las noticias de Francia. Los preparativos para la gran lucha que ha de decidir del porvenir nacional continúan con febril actividad, y todos los partidos militantes se agitan á cual más para llevar la mejor parte en las futuras elecciones. Desgraciadamente si la ambición es común, no lo es la dignidad ni el patriotismo.

La huelga en los empleados del ferro-carril de Norte-América continúa tomando alarmantes proporciones. Pittsburg, New-Gate, Colombo y Harrisburg simpatizan con los huelguistas, y el gobierno federal se ha visto precisado á ordenar el armamento de buques acorazados y á concentrar las tropas en las principales ciudades de la Union.

Pasando á otros asuntos de mayor interés para esta localidad, debo manifestar á V. que la situación comercial deja aquí bastante que desear, ya porque la temporada actual es poco favorable al desarrollo del comercio, ya porque las noticias de Cuba son en extremo aflictivas en lo que se refiere á negocios. Efectivamente, el último correo de la Habana anuncia la baja de todos los artículos de primera necesidad, en especial de los vinos, motivado por las crecidísimas existencias actuales. Como es consiguiente, esto ha producido la suspensión de pagos en algunas importantes casas de comercio de aquella localidad, cundiendo en la misma la mayor desconfianza. Quiera el cielo que tan lamentable situación mejore en breve!

El Sr. Jefe económico de esta provincia ha publicado ya los artículos de la Ley de presupuestos, disponiendo cerrar todas las rifas autorizadas que no cuenten mas de 30 años de existencia, exceptuando solo la venta de cédulas de las rifas que se atemperen en un todo á lo preceptuado para la celebración de la Lotería nacional.

Cada día se conciben nuevos proyectos para celebrar con la mayor esplendidez posible las próximas ferias de Setiembre. Además de los festejos que le tengo mencionados, fueron aprobados ayer varios otros, entre ellos el de celebrar algunos conciertos dirigidos por el Mtro. Gounod ó el Mtro. Verdi; el de levantar un gran *aquarium* de agua de mar con jardines, lago, restaurant, café, etc., en los terrenos ganados al mar debajo muralla; el de una notable exposición retrospectiva, etc., etc.

Desde mi anterior correspondencia no ha experimentado variación sensible esta Bolsa. Lo mismo puedo decirle respecto al movimiento de vapores para las Antillas.—F. C. B.

Pocas enfermedades hay que hayan dado lugar á la creacion de tantos medicamentos como el asma. La mayor parte de esos remedios, mas ó menos inactivos, han tenido la suerte que merecian, quedando completamente olvidados. La notabilísima accion de Alquitran sobre los bronquios y en general sobre las membranas mucosas, fué causa de que se hicieran numerosos experimentos de los cuales resulta que las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» constituyen hoy uno de los mejores y mas activos específicos para la cura del asma. En la mayor parte de los casos, dos ó tres cápsulas, tomadas en el momento de las comidas, producen un rápido alivio. Debemos sin embargo prevenir que cuando la afeccion es crónica debe continuarse el tratamiento durante algun tiempo. Por lo demas, ningun enfermo, gracias al propio alivio que encuentra desde las primeras dosis, deja de proseguir el uso de las «Cápsulas de Alquitran» hasta no hallar una completa cura. Esta manera de tratamiento sale á un precio sumamente módico, puesto que no llega á un real diario.

Para estar bien seguros de obtener las verdaderas «Cápsulas de Alquitran de Guyot», los enfermos deben exigir que todos los frascos tengan en la etiqueta la firma de Guyot impresa en tres colores.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Ignacio de Loyola fundador.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Sta. Maria.

Santo de mañana.

S. Pedro Ad-Vincula, S. Felio mártir y S. Alfonso de Li-guorio ob., dr. y confesor.

El jubileo ó la indulgencia de Porciúncula tendrá lugar lo mismo que siempre en la Parróquia de S. Francisco, mañana á las 3 y 1½ de la tarde visperas y en seguida se abre el jubileo, al anochecer completas solemnes, juéves misa mayor á las 10 con sermon que dirá el propio Párroco.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 31

De Palma en un dia vapor-correo Mahonés, c. D. Juan Thomás con 17 trips. 22 ps. varios efectos y la correspondencia.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 30.—5:45 t.

Mahon 30.—8:53 n.

El Rey se halla completamente restablecido.

El Sultan irá á Andrinópolis para mandar el ejército.

Los rusos han sido rechazados en los alrededores de Kars.

Nuevas tropas inglesas marchan en direccion á Malta.

Interior, 11:30.

Bonos, 62:60.

Barcelona 30.—9:17 n.

Mahon 31.—7:30 m.

El vapor trasatlántico María ha llegado hoy, sin novedad.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

ARBITIOS.

El Ayuntamiento de mi presidencia en virtud de la autorizacion que le confiere el Art. 43 de la ley de Presupuestos de 11 del actual y para cubrir las crecidas obligaciones del Municipio, ha acordado gravar el consumo del cacao, canela, azúcar, pimienta, té, café y bacalao hasta una cantidad igual á la que estas especies pagan por el derecho transitorio de Aduanas, con sujecion á la tarifa siguiente:

	Pesetas.
Azúcar comun, por 100 kilogramos	8:80
Id. refinado, por 100 kilogramos.	13:50
Bacalao, por 100 kilogramos.	3:00
Cacao por 100 kilogramos.	16:00
Canela Ceylan, kilogramo.	0:80
Id. China, por 100 kilogramos.	22:40
Café, por 100 kilogramos.	27:00
Pimienta, por 100 kilogramos.	22:40
Té, kilogramo.	0:80

Lo que se anuncia al público para su conocimiento; advirtiendo que D. Jaime Marqués y Subirats queda encargado por cuenta del ayuntamiento de la recaudacion de los referidos derechos que deberán satisfacerse en la Administracion establecida en el almacen situado en el Anden de Poniente núm. 3, accesorio frente al fondeadero de los vapores-correos; recomendando al propio tiempo á los contribuyentes procuren ser puntuales en el pago de lo que les corresponda satisfacer, no dando lugar á que esta Alcaldía se vea en el caso de tomar medidas coercitivas contra los morosos y muy particularmente contra los que defraudaren de cualquier manera los intereses del ayuntamiento. Mahon 28 de Julio de 1877.—El Baror. de las Arenas.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos.

En virtud de acuerdo de este Ayuntamiento se hace saber al propietario del trozo señalado con en núm. 5, del escarpado de Calafons, (parte Norte) de esta Villa, que le fué cedido para su construccion por los años de 1809 á 1812, se presente en la Secretaría de este Municipio, dentro del término de 30 dias, con los documentos que le acrediten dueño de su citada propiedad.—Villa-Cárlos 31 Julio de 1877.—El Alcalde Presidente, José Victori.—P. A.

del A.—Juan Quevedo, Srio. interiuo.

Alcaldía de Villa-Cárlos.

Hallándose vacante la plaza de Secretario de este Ayuntamiento dotada con el haber anual de 990 pesetas, por dimision del que la desempeñaba, se anuncia al público para que los aspirantes á la misma puedan presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaria de este Municipio por espacio de veinte dias á contar desde la publicacion del presente en el Boletin Oficial de la Provincia.—Villa-Cárlos 30 Julio de 1877.—El Alcalde, José Victori.—P. A. del Ayuntamiento.—Juan N. Quevedo, Srio. interino.

Gran Barato.

En la calle Nueva núm. 14, de 8 á 10 de la noche se venden á precios sumamente módicos:

Medias y calcetines á 4 rs. vn. tres pares y de mas precio.

Pañuelos de varias clases y colores, 3 una peseta.

Jabon de olor; bueno y barato.

Polvos para el cutis etc. etc.

Tambien se encontrarán en dicho establecimiento un grande y variado surtido de figuras religiosas y otros bustos y varios obgetos de gran mérito.

El dueño de dicha tienda es el mismo que pregona sus obgetos por las calles de esta ciudad. 1

En la tienda de comestibles de la calle del Bastion número 18 se venden además de otros comestibles los siguientes:

Garbanzos del sauco de superior calidad á 8 céntimos libra.

Arroz de 1.ª clase á 9 céntimos libra.

Patatas á 1 peseta y 5 céntimos la arroba.

Fideos de 1.ª calidad á 11 céntimos libra.

Pimienta á 14 céntimos libra. 1

GRAN BARATO DE CALZADO.

En la calle del Arco núm. 8, frente la Pescadería, se vende calzado para caballero y señora á precio sumamente módico. 2

Para vender.

Lo está en el pueblo de Villa-Cárlos la casa número 36 de la calle de la Iglesia.

Informarán en Mahon, Cuesta de Deyá núm. 3.

Para vender.

En la calle del Castillo núm. 48 hay para vender la tienda de comestibles con todos sus muebles.

Informarán en la misma.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

PARA MAHON.

Saldrá directamente el martes 7 de Agosto á las 10 de la mañana el vapor

MAHONÉS

al mando del capitan D. José Pons. Este buque hará los viages quincenales.

Admite carga y pasajeros á los precios tarifados, siendo el de pasages el 15 por 100 menos que se paga al Estado para Barcelona y Palma, y el flete igual al de Barcelona.

Se despacha en la Administracion de la Sociedad, Infanta, 26.